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CODEP 10

            

Objet : 
Proces-verbal
Assemblée Générale ordinaire 
Jeudi 26 octobre 2023 à 18h30
Restaurant Le Sarrail – La Chapelle St Luc

Gérald PAILLARD, Président du CODEP, ouvre la séance en remerciant tous les clubs et cyclos présents
dans la salle, le restaurant Le Sarrail qui nous accueille ainsi que l'ACETCA.

Il présente ensuite les invités présents :
- Jean-Michel AUTIER, président du Comité départemental des médaillés Jeunesse et Sport de l'Aube,
- Jean-Marie BROUSSE, trésorier de la Fédération et représentant Martine CANO, présidente,
- Michel GASSE – Direction des sports de l'Est-Eclair et Libération-Champagne, 
- Frédéric SERRA, maire-adjoint de la Ville de Troyes, chargé des sports et représentant François 
BAROIN, maire de Troyes,

et excuse les absents retenus par ailleurs - Cf. Annexe 1.
Il présente ensuite les deux candidats au comité directeur du CoDep : Jean-Marie LEPAGE qui travaille
déjà sur les finances du Congrès depuis mai 2023, et Jean-Paul GIL de Mailly le Camp qui souhaite
oeuvrer pour les jeunes aux côtés de Jean-Louis MAUGARD. Les deux censeurs aux comptes, Noël
BAZIN et Jean-Pierre CHOISELAT, se représentent et devront être réélus. Deux scrutatrices se portent
volontaires pour le dépouillement des bulletins de vote : Nadège CANARD et Annie COSCARELLI.

Gérald PAILLARD demande ensuite l'autorisation de voter les rapports et projets à main levée :
autorisation accordée par la salle. 40 voix sont représentées dans la salle (le quorum est à 35),
l'assemblée générale peut donc se dérouler en toute légitimité. - Cf. Annexe 2 - Feuille de presence des
clubs. 

I) RAPPORT MORAL - Gérald PAILLARD

La saison 2023 a été meilleure que les précédentes, chaque club ayant retrouvé son rythme de croisière
après deux années de Covid-19. Merci donc aux 35 clubs, affiliés à la FF Vélo, qui ont répondu présent
toute l'année lors des différentes manifestations, pour offrir à chaque participant le maximum de
convivialité. 

Le Codep 10 Cyclo a énormément travaillé durant cette année afin d’accueillir le Congrès Fédéral et le
Centenaire de la FFCT au Centre de Congrès de Troyes. les 8, 9 et 10 décembre prochain, sachant que
le département a toujours été une terre propice au cyclisme sous toutes ses formes (Territoire Vélo
depuis 2017), et a obtenu le Label « Terre de Jeux » dans le cadre des Jeux Olympiques 2024. 

Cependant il reste quelques lacunes notamment dans le mécénat pour assurer le succès de cet
événement, il serait bien que chaque club recherche dans son entourage des partenaires sachant que
votre soutien sous forme de dons bénéficiera de la déduction fiscale ; sur demande une attestation sera
délivrée. 
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Le vendredi 17 novembre 2023, à 18 h 30, sera organisé une réunion à la Salle Schumann pour vous
informer des directives à suivre, à destination des bénévoles qui se sont pré-inscrits pour cet événement. 

L'ensemble du Comité Départemental de Cyclotourisme de l’Aube remercie les différentes structures,
Conseil Départemental de l’Aube, Ville de Troyes, Troyes Champagne Métropole, Aube en Champagne
Tourisme pour leurs aides précieuses. 

JEUNES, FORMATION, SECURITE, TOURISME A VELO, FEMININES et HANDICAP seront les
priorités de la FF Vélo, que nous continuerons à développer au sein de nos clubs pour permettre
d'accueillir de nouveaux licenciés de tous ages, avec peut être de nouvelles activités comme le Gravel, ou
des sorties familles à thèmes... 

Vous allez retrouver dans les différents rapports des commissions les activités de l'année écoulée et les
projets à venir de 2024. 

Le Comité Régional du Grand-Est organise, chaque année à la Pentecôte, des séjours réservés aux
féminines. Il s'avère que très peu de féminines de notre département y ont participé. De même, le Codep
10 avait proposé à l'initiative de la FF Vélo « Ensemble à 

Paris » à l'occasion des Jeux Olympiques de Paris. Des démarches avaient été engagées mais très peu
de réponses favorables reçues, au grand désespoir de notre responsable Tourisme Jean-Pierre Launay.
Néanmoins, nous envisagerons d'autres projets de façon que le département de l'Aube soit présent à «
Ensemble à Paris ». 

Le Département de l'Aube était également représenté à la Semaine Fédérale Internationale de Pont-à-
Mousson. Jean-Pierre vous en parlera dans son rapport. 

Du 20 au 24 aout, comme tous les quatre ans, a eu lieu le célèbre Paris-Brest-Paris randonneur, dont
c'était le 20e anniversaire, organisé par l'Audax Club Parisien depuis sa création. Parmi les 6.800
participants venu de 70 pays, dix cyclos aubois de différents clubs ont participé à ce grand
rassemblement avec des fortunes diverses, car seulement cinq d’entre eux ont réussi l'exploit de rallier
Rambouillet : Yves Carlier du CC Othéen, Stéphane Mouilley indépendant, Gilles et William du Vélo-Club
Sancéen et Jean -Michel de l’Audax Club Troyes. Félicitations à tous. 

J'ai remarqué, lors de certaines organisations, que la remise des récompenses était fixée a 11 h 30 au
grand désespoir de cyclos. Ceux-ci, ne pouvant pas effectuer le grand circuit, se reporte sur le moyen
parcours, afin d'arriver dans les délais. Ou tout simplement, ils ne veulent plus venir à ces organisations
ne respectant pas le cadre du règlement. 

Le Codep 10 envisage de proposer, pour la saison 2024, d'augmenter le montant des inscriptions en les
portant au minimum à 3 € pour toutes les organisations du calendrier, sauf celles qui entrent dans une
autre tranche de prix (Cadoles...), car, pour la plupart des clubs, organiser est une action qui rapporte très
peu par rapport au déploiement de bénévoles. 

PLAN D'ACTION 2024 

Pour notre avenir, nous orientons notre plan d'action 2024 vers les points suivants. 

Avoir de nouveaux candidats au Comité Directeur sachant que Jean-Marie Lepage a rejoint cet été le
Comité Directeur, en remplacement de Gérard Faber, en tant que Trésorier. 

Poursuivre les efforts menés vers les jeunes, que ce soit sur route ou en VTT, en proposant des SRAV
comme le fait actuellement le CC Mailly. 

Nous orienter vers les familles, le handicap et le développement du Tourisme à Vélo. Poursuivre aussi
nos efforts en matière de sécurité qui est la priorité de notre Fédération. Accentuer les formations,
celles-ci concernant tout le monde à tous les niveaux. C'est pour cela que nous devons nous former pour
mieux répondre aux attentes de nos adhérents. Conforter et confirmer nos relations avec les structures
nationales, régionales et départementales, en travaillant plus étroitement ensemble. Je renouvelle mes
remerciements aux personnalités qui siègent à mes côtés témoignant de l'intérêt qu'ils portent à notre
activité. Nous serons toujours a l'écoute des messages et des conseils qu'ils voudront nous prodiguer. 

Pour terminer, je vous souhaite, à toutes et à tous, d'excellentes fêtes de fin d'années en famille, avec vos
amis ou à vélo, suivant les conditions climatiques. 



Je conclurai mon rapport par cette citation de Jean Monnet, extraite de son « Carnet personnel » :

« Ce qui est important, ce n'est, ni d'etre optimiste, ni pessimiste, mais d'etre determine ». 

Je vous remercie de votre attention. 

II) RAPPORT D'ACTIVITE 2023 – Michèle MARTEAUX

 Tout d'abord quelques graphiques parlant d'eux mêmes, à la date du 1er octobre, sur le nombre 
de licenciés, les types de licences, l'age des licenciés et le nombre de licenciés par club :

 Comme d'habitude la saison débute par l'harmonisation et la diffusion du Calendrier du Codep 10
Cyclo millésime 2023, et la validation des organisations pour le « Où irons-nous ? »

 Le samedi 14 janvier au matin à la Maison des Associations Pasteur sont remises les récom-
penses du “Rallye découverte l’Aube à Vélo” millésime 2022, pour les cyclotes et cyclos qui ont
bouclé les 24 circuits en 1, 2 ou 3 ans. Jean-Pierre Launay développera tout à l'heure. 
Sont également remises les récompenses de la 2ème édition du concours photo du CODEP. Et
enfin, après des années d'abstinence, cette réunion peut se terminer avec une part de galette et le
verre de l'amitié !

 Le Critérium interdépartemental du Jeune Cyclo se déroule le 15 avril à Hautvilliers et regroupe
des jeunes de l'Aube, de la Marne et de la Haute-Marne. Jean-Louis Maugard vous en donnera
les résultats tout à l'heure.

 Le dimanche 23 avril, 229 participants sont inscrits à la Randonnée de la Cardiologie dont 121
cyclos sur la route et 103 marcheurs, mais très peu de VTT.
Les bénéfices (environ 400 €) sont reversés intégralement à la Fédération de la Cardiologie.

 Le dimanche 14 mai à Mesnil St Père, le beau temps est présent pour la Journée « Sport Nature »
organisée pour la 3ème fois par le CDOS. 25 contacts sur le stand dont beaucoup de familles.
Merci au club de Dienville pour son soutien logistique.

 Cette année, la 84ème Semaine Fédérale de Cyclotourisme se déroule dans notre région du
Grand Est, à Pont à Mousson, du 23 au 30 juillet. De nombreux cyclos aubois s'y sont retrouvés et
ont pu sillonner les petites routes et les vélovoies de Meurthe et Moselle. La Lorraine a dévoilé ses
atouts touristiques et s'est montrée très accueillante, malgré un temps capricieux, entre soleil,
pluie et vent

 Le dimanche 3 septembre, le CoDep, représenté par le CCTS et l'ASPTT participe à la Fête du
Sport de la Ville de Troyes, au Complexe Henri Terré.



 Aujourd'hui se tient l'Assemblée Générale du CODEP,

 Le Congrès fédéral du Centenaire les 8, 9 et 10 décembre 2023, approche à grand pas. Depuis
septembre le CoDep se réunit tous les lundis matin et recevra le 17 novembre prochain les 63
bénévoles qui se sont déjà manifestés pour aider à l'organisation les jours J. Jean-Michel Autier
vous en parlera plus longuement tout à l'heure.

 Et début 2024 la participation à l'Assemblée générale du COREG Grand-Est. 

III) RAPPORTS DES COMMISSIONS 

Communication – Jean-Louis MAUGARD
Il rappelle que le site du CoDep est là pour aider les clubs à trouver toute la documentation dont ils
peuvent avoir besoin pour fonctionner et en redonne l'adresse : codepaube-ffvelo.fr .

En l'absence de Francis Cornette, il fait le bilan du Concours photo 2023 du CoDep : 
- En plus des 4 thèmes permanents sur l’AUBE, le thème annuel était Le point d'eau.
- 11 candidats ont proposé 19 photos (12 en 2022). Belle progression !
- Les 6 clubs représentés : le VCS, le CCTS, le VC Bréviandes, le VC Barséquanais, UC Trainel La
Louptière et l'ASPTT Troyes Cyclo VTT.
La remise des récompenses aura lieu le samedi 27 janvier 2024 à la Maison des Associations Pasteur,
en même temps que celle du Rallye l'Aube à vélo.

Jeunes – Jean-Louis MAUGARD
Actuellement il y a 38 jeunes dans une école au label « école française de vélo » (ASPTT Troyes) et 2
jeunes dans deux autres clubs.
Nouveauté 2023
Le Cyclo Club de Mailly le Camp s’ouvre aux jeunes en créant une structure péri scolaire avec le savoir
rouler et envisage dans un proche avenir de créer une école Cyclo.

Le samedi 1er avril une sélection auboise est présente dans la Marne à l’occasion du critérium inter-
départemental des jeunes vététistes.
Tous sont arrivés dans la première moitié du classement, les résultats sont les suivants :

- Mathéo PAYAN 1er junior,

- Lilian AMOUR 1er cadet,

- Nathan PRUNIER 4ème,

- Paul MAURELET 5ème,

- Timo DARMANIN 4ème en minime,

- Mathieu HEDOUIN 5ème,

- Jolan MASSON 7ème.

Formation -Jean-Louis MAUGARD
Aucune demande n’a été formulée pour ouvrir une session animateur en 2023.
Par manque de communication le club de Mailly s’est rapproché du Grand Est pour une formation
d’animateur avec cinq candidats, nous aurions pu (CoDep) ouvrir une formation soit à Mailly, ou au Lac
du Der s'il y avait aussi des Marnais, évitant aux candidats d’aller jusqu’en Alsace. Dommage…

VTT – Jean-Louis MAUGARD
94 vététistes sont licenciés dans l'Aube, plus quelques pratiquants occasionnels Route & VTT.

Cinq randonnées VTT ont été organisées en 2023 :
- Baralbike à Viogny (Rand'Orient),
- Raid des Cadoles aux Riceys (ASPTT Troyes),
- Randonnée des Dolmens, à Estissac (CCTS),
- Randonnée des Balcons, à Laines aux Bois (ASPTT Troyes),
- Les Voirloups à Estissac (C.C.Otéen).



Gravel – Jean-Louis MAUGARD
Le gravel, autrefois appelé cyclo-muletier, estn un retour aux sources de la FF Vélo.
Deux organisations Gravel ont été proposées, l’une sur la Baralbike et la deuxième à l’occasion du Raid
des Cadoles, avec toutes deux un 60 km. J’invite les clubs route et VTT à réfléchir à cette nouvelle
tendance de cyclotourisme. Dans vos flyers d’organisations vous proposez soit un QR Code ou les traces
GPX, pas besoin d’un fléchage supplémentaire.
Ne nous replions pas sur nous même, ouvrons nous !

Route et Tourisme

Pour Jean-Paul HAUTY l'intérêt principal du Challenge des clubs 2023, est d'avoir une vision de 
l'activité cyclotouristique dans l'Aube :

Nombre de clubs : 33, soit 2 clubs en moins par rapport à la saison précédente
Les 33 clubs aubois sont répartis en 3 groupes :

1. 7 clubs ont plus de 25 adhérents
2. 9 clubs ont entre 25 et 15 adhérents
3. 17 clubs ont moins de 15 adhérents

Les organisations de la saison
 Pour 2023, 38 randonnées cyclos étaient prévues au calendrier et ont toutes eu lieu.
 Il faudrait ajouter les Brevets Randonneurs Mondiaux et les organisations VTT
 Sur les 38 randonnées, j’ai reçu 34 synthèses, ce qui faussent légèrement le bilan final du 

challenge. Dans l’ensemble, les clubs jouent le jeu et expédient les fiches de synthèse et je les en 
remercie. Je regrette que les résultats concernant le VTT ne soient pas communiqués, ainsi que 
ceux des BRM.

Participation des clubs
 4912 participants ont été enregistrés sur les 34 organisations. 

5 Randonnées ont rassemblé plus de 200 cyclos

12
Randonnées ont rassemblé entre 150 et 200 cyclos

10 Randonnées ont rassemblé entre 100 et 150 cyclos
7 Randonnées ont rassemblé moins de 100 cyclos

Pour faire plus simple :
 17 randonnées > 150 participants et 17 randonnées < 150 participants
 On constate une participation légèrement en hausse avec une moyenne de 144 cyclos par 

randonnée. (129 en 2022 sur 33 organisations).
Il faut cependant rappeler qu’il y avait 622 licenciés en début de saison. Ce qui fait que les 2/3 des
licenciés ne participent pas aux randonnées.

Nombre moyen de sorties pour chaque adhérent :

CLUBS ADHERENTS TOTAL des SORTIES
effectuées par les adhérents

MOYENNE
par adhérent

BARBEREY 35 461 13,17 sorties

CREDIT
AGRICOLE

16 188 11,75

ST GERMAIN 16 183 11,43

RCC SAVINIEN 13 132 10,15

BREVIANDES 50 503 10,06

VC SANCEEN 92 868 9,43

PETITJEAN   9   78 8,66



CHALLENGE DES CLUBS – CLASSEMENT - SAISON 2023

C’est mieux que l’année d’avant mais par rapport au nombre de licenciés, le pourcentage est faible. Il 
faudra parler de l’avenir lors de la prochaine réunion des dirigeants de clubs, car le nombre des non 
licenciés est en augmentation. (JM Brousse rassure jean-Paul Hauty, dans certains départements les non

CLASSEMENT CLUBS SCRATCH CODEP 10
Place Clubs Points

1 V.C. SANCÉEN 2514,48

2 A.S BARBEREY 1594,46

3 VÉLO CLUB DE BRÉVIANDES 1288,78

4 AMICALE GERMINOISE 705,13

5 A.S.CRÉDIT AGRICOLE 697,88

6 ROSIÈRES OMNISPORTS 414,87

7 R.C.C.SAVINIEN 414

8 C.C ERVY 395,57

9 V.C.SPAT 10 333,83

10 E.S.BOUILLY OMNISPORTS CYCLO 330,89

11 U.V.BUCHÈRES 299,19

12 A.S.P.T.T VTT CYCLO 275

13 C.C.T.S 270,26

14 A.S.MICHELIN TROYES 244,55

15 A.S.E.G.A 225,54

16 A.S.PETIT JEAN 176,64

17 T.C.R-E.D.E.L 161,73

18 V.C.10 131,57

19 CYCLO CLUB MAILLY LE CAMP 130,25

20 I.S.L 126,5

21 C. C.  OTHÉEN 99,24

22 A.S.VERRIÈRES CYCLO 94,44

23 U.C. TRAINEL LA LOUPIERE 82

24 R.S 10 CYCLO 64,83

25 V.C. BARSÉQUANAIS 53,38

26 AUDAX CLUB ESPOIR TROYES 48,67

27 C.C.BARALBIN 22

28 V.C.ROMILLY 11,17

29 ARCIS SUR AUBE 1,87

30 BRIENNE CYCLO SPORT 1,87

31 RANDORIENT 0,55

32 C.R. CRANCEY St HILAIRE 0

33 U.S.DIENVILLE 0

CLUBS 25 & PLUS ADHÉRENTS CODEP 10
Place Clubs

1 V.C. SANCÉEN
2 A.S BARBEREY
3 VÉLO CLUB DE BRÉVIANDES
4 A.S.P.T.T VTT CYCLO
5 C.C.T.S
6 C. C.  OTHÉEN
7 ARCIS SUR AUBE

CLUBS 15 à < 25 ADHÉRENTS CODEP 10
Place Clubs

1 AMICALE GERMINOISE
2 A.S.CRÉDIT AGRICOLE
3 ROSIÈRES OMNISPORTS
4 U.V.BUCHÈRES
5 T.C.R-E.D.E.L
6 U.C. TRAINEL LA LOUPIERE
7 C.C.BARALBIN
8 BRIENNE CYCLO SPORT
9 RANDORIENT

CLUBS < 15 ADHÉRENTS CODEP 10
Place Clubs

1 R.C.C.SAVINIEN
2 C.C ERVY
3 V.C.SPAT 10
4 E.S.BOUILLY OMNISPORTS CYCLO
5 A.S.MICHELIN TROYES
6 A.S.E.G.A
7 A.S.PETIT JEAN
8 V.C.10
9 CYCLO CLUB MAILLY LE CAMP

10 I.S.L
11 A.S.VERRIÈRES CYCLO
12 R.S 10 CYCLO
13 V.C. BARSÉQUANAIS
14 AUDAX CLUB ESPOIR TROYES
15 V.C.ROMILLY
16 C.R. CRANCEY St HILAIRE
17 U.S.DIENVILLE



licenciés peuvent monter à 60 %).
Cela peut décourager les organisateurs. On peut regretter que certains clubs ne participent pas trop à la
vie collective.
Pour finir, Jean-Paul HAUTY procède à la remise des récompenses (une bouteille de champagne) aux
trois premiers clubs de chaque catégorie.

Et Jean-Pierre LAUNAY enchaîne avec les résultats du Rallye l'Aube à Vélo 2023 :

« Il m’est possible de vous présenter la synthèse de l’activité 2023 sur le Rallye-Découverte l’Aube à vélo
grace à l’important travail de collecte réalisé par Didier PARET que nous remercions. Vous imaginez le
travail que représentent le contrôle et l’enregistrement des 999 cartes de route.

 1     :  Evolution de la participation de ce rallye-découverte au fil des années

Très peu d’évolution et même régularité remarquable ces trois dernières années. Le nombre de
participants (173) est légèrement supérieur à l’année précédente ainsi que le nombre de féminines (27).

2     : Nombre de circuits effectués et distance parcourue



Le nombre total de parcours est de 999 dont 211 ont été effectués par les 27 féminines pour une distance
totale de 62828 kilomètres. Légèrement en baisse.

 3)     : Distance moyenne effectuée par un cyclo en km

Le nombre de participants fait chuter cette valeur.
Comme d’habitude peu de clubs participent à ce Rallye-Découverte. Vous avez maintenant toutes les
informations sur le site du CODEP. La feuille de route, le dépliant avec la carte et le parcours ainsi que la
trace gpx
Un rappel, la limite des dépôts  des parcours dans la boite à lettres du CODEP est le 30 septembre à
l’adresse suivante :

Maison des associations 
CODEP Cyclotourisme Boîte N°56
63 avenue Pasteur - 10000 TROYES.



Tableau 4     : Cyclos ayant effectué les 24 parcours en 1,2 ou 3 ans.
Circuits réalisés en 1 an

A.S. Barberey - Jean-Claude LAMOTTE  
Audax Club Troyen - Gérald PAILLARD  - J.M. MOURLON
Bréviandes - Fabien BERNOT
V.C. Barsequanais - Jean-Bernard VADROT
Rosières - Michel LECOURT
V.C. Sancéen - Marie-France DORIDOU - Brigitte POURILLE -  Liliane LAUNAY -

  Elisabeth ROBIN - Christine VAN LINTHOUT -  Alain CARTIER -
  Gérard MARNAT -  Gilles RENAUT - Christophe GOBIN - Christian 
  PULBY -  Jean-Pierre LAUNAY .

Circuits réalisés en 3 ans
V.C.Sancéen - Daniel GAUDUCHON 

Tableau 5 : Classement des clubs
1. VCS 541 parcours
2. AS Barberey 150 parcours

      3. VC Bréviandes 149 parcours
4. Audax Club CT   48 parcours
5. Rosières   47 parcours
6. AC Germinoise   32 parcours
7. V.C. Barsaquanais   24 parcours
8. A.S.Petitjean     8 parcours.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite bonne route. »

Les récompenses du rallye l'Aube à Vélo seront remises le samedi 27 janvier 2024 à la Maison des 
Associations – avenue Pasteur à Troyes.

Sécurité – Santé et Handicap – Gérald PAILLARD

« La Sécurité est une priorité de la FFCT.

Le Codep 10 de cyclotourisme mettra en place, avec l'aide de la Croix Rouge Française, des sessions de 
secourisme pour obtenir le PSC1, diplôme reconnu au niveau de l'Europe et qui est obligatoire pour 
devenir Animateur Club.
Le cout de ce stage est de 60 euros par personne, sachant que le Codep 10 prendra en charge chaque 
participant à raison de 10 euros, le club pouvant également payer une partie des frais.

Nous relancerons comme chaque année, par l'intermédiaire d'Eddy Brossard (Président de Coeur et 
Santé) et Jean-Marie Loizon du Vélo Club de Bréviandes, des séances de massages cardiaques et 
défibrillateur. Notre premier essai avait obtenu satisfaction, rassemblant 100 participants en 5 séances, ce
qui montre que les clubs sont motivés par ce genre de rencontre.

Le Cyclo Club de Mailly a déjà inscrit 5 membres de son club pour le stage d'Animateur qui se déroulera 
fin octobre début novembre en Alsace.

Durant le mois de septembre au Centre Nature d'Aubusson d'Auvergne j'ai participé a une formation 
Sport Santé Handicap qui rassemblait des stagiaires de plusieurs régions, ce fut un stage très bien 
encadré par des Formateurs et des Médecins qui ont expliqué les différents aspects du handicap que l'on 
peut rencontrer dans un club.
Je préconise ce stage pour celles ou ceux qui seraient motivés pour poursuivre dans cette formation ;

Continuez à faire respecter le code de la route au niveau de vos clubs par l'intermédiaire de vos Délégués
Sécurité Club, dans un esprit de convivialité.

Merci de votre attention. »



IV) COMPTE DE RESULTATS – Jean-Marie LEPAGE

Le futur trésorier présente le compte de résultat arrêté au 30/09/2023

et le bilan arrêté à la même date : 

Rapport des censeurs aux comptes – Jean-Pierre CHOISELAT 
« En exécution du mandat qui leur a été confié lors de l'Assemblée Générale du CODEP Aube 
Cyclotourisme (FF Vélo) le 18 novembre 2022, le trésorier, Gérard FABER nous a fait parvenir tous les 
éléments nécessaires pour mener à bien notre mission (les journaux recettes et dépenses, les justificatifs 
et extraits de banque pour la période du 1er octobre 2022 au 30 septembre 2023). 

Concernant le compte de résultat, les produits s'élèvent à 3 464,45 € et les charges à 2 999,95 €, ce qui 
se traduit par un résultat positif pour l'exercice de 464,50 €. La trésorerie en fin de période est de 
24036,04 €, compte tenu d'une avance de 15 000,00 € versée par la FF Cyclotourisme en vue du congrès
fédéral qui doit se tenir à Troyes les 9 et 10 décembre 2023. 

Nous pouvons féliciter le trésorier pour la qualité du travail accompli et le remercier pour la bonne 
présentation des pièces comptables.

Nous n'avons pas relevé d'éléments remettant en cause la régularité et la sincérité des comptes annuels :

Quitus est donné pour l'exercice clos au 30 septembre 2023. »

CHARGES 30/09/2022 30/09/2023 PRODUITS 30/09/2022 30/09/2023

Petts matériels (entreten) 130,00 € Conseil Départemental - Subventon 500,00 € 500,00 €
Fournitures bureau + afranchissements 107,80 € 343,81 € FFCT - Ristournes annuelles
Créaton site du Codep 10 Cyclo 474,00 € 24,00 € FFCT - Résultat sur bilan d'actvités 100,00 € 100,00 €

FFCT - Subv. reçue (Toulouse 2021) 450,00 €
Organisatons et réceptons CODEP 10
Récepton Assemblée Générale (repas ) 810,00 € 650,00 € Partcipatons encaissées (repas/AG) 600,00 € 600,00 €
Récepton représentants FFCT 74,30 €
Récepton Rallye Aube 550,90 € 499,20 €
Coupes et récompenses diverses 136,78 € 402,52 €
Préparaton congrès fédéral 34,50 €
Conférence sécurité (Loc. salle, etc...) 167,80 € Partcipaton COREG pour voyage Toulouse 510,00 €
Formaton animateurs et initateurs 62,41 € 112,15 € Don d'un Partculier 10,00 €
Séjour Jeunes COREG (Hautvillers - 51) 175,23 € 214,57 €
Organisatons Rando de la Barbuise - FFVélo 90,85 € Reprise prod. non utlisés Rando Barbuise 28,60 €

"Toulouse 2021" - Rembt trop perçu aux part. Aide Sté TPMR 10 - Estssac - Voy. Toulouse 665,69 €
Ind. déplacements - A.G. FFCT à Nevers 360,00 €
Frais - Réunion COREG à Bar-sur-Aube 20,80 €
Adhésion annuelle  CDOS 100,00 € 100,00 €
Loyers et charges (assurances) - salle MDA 382,40 € 414,90 €

Produits fnanciers (intérêts Livret A) 62,06 € 113,45 €
Reprise/provision - créaton site internet 450,00 €

Résultat 2023 (positf) 464,50 € Résultat 2022 (négatf) 293,29

Total des CHARGES Total des PRODUITS

1 668,00 € 2 151,00 €

1 898,67 €

5 337,64 € 3 464,45 € 5 337,64 € 3 464,45 €

ACTIF 30/09/2022 30/09/2023 PASSIF 30/09/2022 30/09/2023

Fonds Associatfs
Disponibilités :
      Banque - Compte dépots 73,04 € 236,04 €
      Banque - Livret "A"
      Banque - Compte dépots "Congrès"

FFCT : Avance trésorerie reçue pour
Charges constatées d'av. (Assurances) 28,50 € 30,00 €                congrès fédéral

Perte 2022 (Défcit) 293,29 €
Résultat 2023 (Bénéfce) 464,50 €

8 894,83 € 8 601,54 €

8 500,00 € 8 300,00 €
15 500,00 €

15 000,00 €

8 894,83 € 24 066,04 € 8 894,83 € 24 066,04 €



Le Président procède ensuite au vote des différents rapports, à main levée (avec l'accord de la salle) :
– Rapport moral : adopté à l'unanimité,
– Rapport d'activité : adopté à l'unanimité,
– Rapport financier : adopté à l'unanimité. 

V) CONGRÈS FEDERAL 2023 – Jean-Michel AUTIER

INSCRIPTIONS 
A dates égales, nous avons enregistré une centaine d’inscriptions, sur une base de 400 prévues
(optimiste probablement) ; quid de l’effet « centenaire ?
C’est cohérent avec les années 2021 et de 2022. 
Nous avons par contre plus de réservations de repas (moyenne de 85 pour 300 prévus) et de chambres
(moyenne 35 pour 136 prévues) qu’en 2021 et 2022. 
Est-ce le fait d’une simple anticipation ? 

FINANCES 
Cout global prévu à ce jour : 80.600 € dont 29 % à la charge de la Fédération, 58 % à la charge des 
participants et 8 % d'aides des collectivités.
Heures de bénévolat : 1.400, valorisées à 16.000 €, représentant 20 % du budget. 

L’EQUIPE D’ORGANISATION 
Elle se réunit régulièrement depuis mars 2022, et hebdomadairement depuis cette dernière rentrée 
dans une ambiance bon enfant mais .......studieuse.
Gérald PAILLARD, Michèle MARTEAUX, Michèle RAMBAUD, Annie HERARD, Gérard FABER, Jean-
Paul HAUTY, Jean-Jacques PRUGNOT, Jean-Michel AUTIER, Jean-Pierre LAUNAY, Jean-Marie 
LOIZON, Jean-Marie LEPAGE, Jean-Louis MAUGARD, excusé Francis CORNETTE.

DEJA FAIT
Choix du lieu : Centre de congrès de l'Aube (pris en charge par la Fédération)
Choix du logiciel d'inscription, fédéral, et prise en main 
Invitations des officiels nationaux et locaux (FF) 
Bulletin d'inscription (mise en place et édition) 
Hôtels et repas : recherche, négociation et réservations 
Véhicules navettes 
Programme des accompagnants 
Mises à jour du site "internet" du CoDep 
Communication à l'A.G. 2022 de Niort 
Argumentaires mécènes, exposants et presse 
Démarches auprès des institutionnels 
Article revue cyclotourisme 
Demandes de subventions 

EN COURS 
Coordination générale 
Coordination avec l’élue fédérale en charge de l’AG, et avec le siège fédéral 
Boîte postale (si votes) 
Enregistrement des inscriptions et liaisons hôtels
Recensement des exposants 
Bracelets de sécurité 
Stationnements 
Tenues distinctives 
Préparation du repas dit de gala 
Préparation de la plaquette pour les congressistes 
Recherche de mécènes, sachant que les entreprises récupèrent 60 % de leurs dons sur les 
impôts.
Accords de subventions 



Réception et encaissement des paiements 

RESTE A FAIRE
Répartition des bénévoles (60)
Invitation des officiels locaux (2)
Organisation des votes (2)
Préparation des dossiers accueil (10-15)
Installation des salles et de l'amphi (10-15)
Signalétique, banderoles, presse et plaquette (1-5)
Accueil en gare(6-10)
Bar, autorisation, alimentation et tenue (10) 
Prise en charge des accompagnants et exposants (6-10)
Accueil et présence (hall, vestiaires et repas notamment)
Photographes (1-5) 
Rangement dimanche ap.midi (10-15) 

Feter les 100 ans de la Federation de la «petite reine» dans la region du «vin roi», pouvait-il en etre 
autrement ? 

VI) PROJET D'ACTIVITE 2024 – Michèle MARTEAUX

 La saison débutera par la mise en place du Calendrier du Codep 10 Cyclo millésime 2024, (et 
peut-être du guide) 

 Le samedi matin 20 janvier et prévue la remise des récompenses du “Rallye découverte l’Aube 
à Vélo” millésime 2023 et du concours photo du CODEP,

 Une réunion des dirigeants de clubs est prévue le vendredi 2 février, moment d'échanges et 
d' écoute entre le CoDep et les clubs,

 La Randonnée de la Cardiologie aura lieu le dimanche 28 avril exceptionnellement à Payns, le 
complexe Henri Terré étant réquisitionné par les Jeux Olympiques,

 C'est le village de de l'Aube qui accueillera le Critérium interdépartemental du Jeune Cyclo le 
13 avril pour les jeunes aubois mais aussi marnais et haut-marnais,

 Pernes les Fontaine, ville natale de Paul de Vivie dit Vélocio, dans le Vaucluse, sera le point de 
ralliement des cyclos pour Pâques en Provence,

 Le Critérium régional du Jeune Cyclo se tiendra les 6 et 7 mai à Pont à Mousson en Meurthe et 
Moselle,

 Une assistance sécurité lors des Nocturnes à Vélo de la Ville de Troyes est toujours d'actualité,

 Un séjour « Jeunes Grand Est » est prévu du 13 au 21 juillet,

 La 18ème Semaine européenne de Cyclotourisme à Vila Pouca de Aguiar au Portugal du 29
juin au 6 juillet,

 C'est la ville de Roanne qui organisera la 85ème Semaine Fédérale de Cyclotourisme et
accueillera cyclotes et cyclos dans le département de la Loire, du 20 au 28 juillet,

 La Fête du Sport de la Ville de Troyes devrait se dérouler le 8 septembre,

 L 'Assemblée Générale du CODEP se tiendra le vendredi 15 novembre 2024,

 Le Congrès annuel de la FFCT est fixé aux 7 et 8 décembre 2024 à la Sorbonne à Paris,

 Et début 2025 le CoDep participera à l'Assemblée générale du CoReg Grand-Est. 

Enfin pour rappel, n'oubliez pas que le CODEP dispose de matériel qu'il peut prêter aux clubs lors de



leurs différentes manifestations : une sono, un vidéoprojecteur, un écran, un barnum, des banderolles,
des grilles pour affichage et des posters sur la sécurité.
Pour les emprunter il faut contacter Gérald PAILLARD ou Jean-Louis MAUGARD, aller chercher le maté-
riel et signer le registre lors de l'emprunt et de la restitution.

VII) PROJET FINANCIER 2024 – Jean-Marie LEPAGE

Jean-Marie LEPAGE présente ensuite le prévisionnel 2024 : 

Le Président procède au vote des deux précédents rapports, à main levée (avec l'accord de la salle) : 
• Projet d'activité : adopté à l'unanimité, 
• Projet financier : adopté à l'unanimité. 

VIII) CALENDRIER « OÙ IRONS-NOUS ? 2024 » - Gérald PAILLARD

En l'absence de Francis CORNETTE, Jean-Louis MAUGARD présente le calendrier 2023 (Annexe 3).

Le Vélo Club de Bréviandes souhaite changer de date, dans la mesure où il avait choisi le 7 juillet, date
du passage du Tour de France à Troyes. Après échanges, le club de Trainel propose de partager la
même date, soit le 9 juin, l'éloignement des deux sites ne faisant pas de concurrence. 

IX) QUESTIONS DIVERSES – Gérald PAILLARD

• VCS - Michel BEAU : Plusieurs fois cette saison les listes utilisées aux inscriptions des brevets
inscrits au calendrier n'étaient pas à jour. Y figuraient des cyclos décédés ou ayant changé de
club. Pouvez-vous rappeler aux clubs l'obligation d'utiliser les listes mises à jour par le CoDep en
début de saison ? Merci.

• VC Bréviandes - Annie HERARD : Je récapitule tous les brevets de l'année pour un classement au
VCB. Sur les listes fournies par le CoDep suite à l'enregistrement des licences, il serait bon que
les clubs notent bien l'intitulé et la date de la manifestation... cela va avec l'utilisation des feuilles
de licenciés de l'année... pas celle avec les décédés etc...

Il est demande aux clubs organisateurs d'utiliser imperativement les listes transmises chaque
annee par le CoDep, avant la première randonnee de l'annee. Et d'y inscrire leur nom, le nom de
leur randonnee et sa date.

Désignaton des CHARGES Montants Désignaton des PRODUITS Montants

Petts matériels ou équipements 400,00 € Fonds propres 500,00 €

Fournitures de bureau + afranch. 550,00 € Subventon fonctonnement
Organisatons-Réceptons diverses
Frais divers accueil & tourisme Congrès Subventon acton spécifque (congrès)

Aides Collectvités diverses (Congrès)
Organisaton - Congrès Fédéral Recetes diverses - Congrès Fédéral
Coupes - récompenses -médailles 500,00 € FFCT Ristournes
Critérium "Jeunes" et Séjour "Jeunes" 320,00 €
Frais divers (formatons, adhésions,…) 270,00 €

Produits fnanciers 200,00 €

Loyers et charges (assurances) 460,00 €

   Total des CHARGES    Total des PRODUITS

1 600,00 €
1 200,00 €
7 700,00 € 2 000,00 €

2 700,00 €
3 000,00 € 5 500,00 €

1 900,00 €

14 400,00 € 14 400,00 €



• VC Bréviandes - Noël BAZIN :  la Bréviandoise était prévue le 7 juillet, mais c'est le jour du
passage du TdF à Troyes. Il souhaiterait donc changer. 

Après echanges, le 9 juin est retenu, avec l'accord du club de Trainel qui organise le meme jours,
mais la distance evite la concurrence.

D'autre part le club de Bréviandes ne  veut plus gérer la randonnée de la cardiologie tout seul.

• St Germain - François COSCARELLI : Nous devons tous nous poser la question de
l'augmentation de l'engagement dans nos diverses organisations. Deux raisons à cela, la baisse
de la fréquentation et la forte augmentation des prix.    

• CC Othéen : Benoit ARNOUX : Revoir les tarifs des randonnées à 3 €.
La possibilite d'augmenter le tarif a ete proposee par le President du CoDep dans son rapport
moral, donc aucun problème. Cette augmentation ne faisant pas l'unanimite, elle ne sera pas
imposee, chaque club choisira son tarif, en fonction des prestations offertes.

Benoit ARNOUX estime qu'il n'y a pas de honte à passer à 3 €, et François COSCARELLI ajoute que
quand on va faire les courses, on se rend bien compte de l'augmentation des couts. Il estime par ailleurs
que les cyclos sont généreux (voir Octobre rose et le Téléthon). Quant aux remises des récompenses à
l'arrivé des randonnées, s'il est d'accord avec le fait qu'elles soient trop tôt, il constate que peu de clubs
attendent et que c'est frustrant pour les organisateurs.

X) PAROLE AUX INVITES

Frédéric SERRA :
Les années 2023 et 2024 sont de grandes années du vélo à Troyes. De nombreux kilomètres ont été
parcourus. La veille se tenait la présentation du Tour de France 2024 et de l'étape troyenne. Le
cyclotourisme c'est un sport, mais c'est aussi la convivialité, la gastronomie, la culture, les côtés chouettes
de l’activité.
Il y a 15 jours une compétition de BMX s'est déroulée à Troyes sur une piste toute neuve. Une manche de
la coupe du monde de cyclo-cross aura aussi lieu à Troyes, avec entrée gratuite. Et Paris-Troyes est
maintenant bien ancré dans le paysage local.
Quatorze secteurs de chemin blanc sont recensés dans l’étape du Tour de France l’an prochain, TdF qui
était déjà venu pour les « filles » en 2022, avec déjà des chemins blancs, bien entrevus. Troyes sera
l’étape la plus au nord, elle devrait donc attirer tous  les supporters du nord de la France, et au-delà. 
Troyes verra aussi quelques délégations des JO, peut-être du BMX, et la flamme olympique sera de
passage le 16 juillet.
Et pourquoi pas une grande randonnée cycliste qui partirait du centre ville le 7 juillet ???
C'est une fierté pour la Ville d’accueillir le congrès fédéral à Troyes en décembre. Important de se poser
de temps en temps et d’être fier de ce qu’on fait. Il termine en remerciant, au nom de François Baroin, le
CoDep et tous les cyclos pour tout ce qui est fait.

Jean-Marie BROUSSE : 
Les débats sont animés, preuve qu’il y a de la vie dans le Codep. Il félicite les clubs pour leur calendrier fourni.
Débat tarif : le problème vient effectivement des couts qui augmentent. Le tarif n’est pas obligé d’être unanime,
il peut dépendre des prestations offertes par chaque club.
Accueil de nouveaux adhérents dans les clubs : c'est le souci de la fédération, relayé par les CoReg et les
CoDep sur le terrain. 
La Fédération a décidé de communiquer pour avoir de nouveaux clubs et de nouveaux adhérents. Des crédits
ont été votés récemment pour décentraliser la communication, sur des évènements importants, et non plus
seulement sur des colloques ou salons nationaux.
Un avis sur les nouveaux statuts de la Fédération nous sera bientôt demandé. 
Beaucoup d’actions sont menées pour les jeunes. Avec la nouvelle réglementation, un animateur club peut
accueillir des jeunes.
Il a senti quelques inquiétudes par rapport au congrès fédéral, mais il rassure tout le monde : s'il y avait un
déficit, la fédération ne nous laisserait pas « sur le carreau ». Un congrès fédéral est un moment intéressant, il
invite les cyclos à rejoindre les organisateurs pour vivre ce moment.
Récompenses fédérales : peu ou pas de réponses des clubs aubois pour récompenser un de leurs membres
qui oeuvrent depuis longtemps. S'il n'était pas toujours facile de se déplacer pour récupérer sa médaille,



désormais elles peuvent l'être à différents endroits.
Jean-Marie Brousse conclue en donnant rendez-vous début décembre pour le  congrès.

XI) CHANGEMENT D'ADRESSE SIÈGE CODEP – Jean-Marie LEPAGE
Jean-Marie LEPAGE explique que lors de l'établissement des dossiers de subvention pour le congrès, il a
rencontré quelques difficultés car l'adresse du siège du CoDep n'était pas la même sur tous les
documents : parfois à la MDA, parfois à l'adresse du président. Pour éviter tout changement à l'avenir, il
propose d'opter pour la MDA, dans la mesure où nous y disposons déjà d'une boîte aux lettres. Le vote
se fait à main levée et accord est donné à l'unanimité.

XII) RESULTATS DES VOTES – Gérald Paillard
Avec 38 voix chacun, Jean-Paul GIL et Jean-Marie LEPAGE sont élus au comité directeur du CoDep,
Noël BAZIN et Jean-Pierre CHOISELAT sont réélus au poste de censeur aux comptes.

Gérald Paillard annonce la fin de l'assemblée générale et rappelle les prochains votes relatifs à la 
Fédération et au CoReg. Et il invite tous les participants à prendre le pot de l'amitié.

           Le Président du CODEP,         La secrétaire du CODEP,

           Gérald PAILLARD                         Michèle MARTEAUX
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